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学校への提言 
  学校アンケートでいただいた提言を紹介し

ます。ありがとうございます。 

 ●ルールが守られていないところがたくさん

あると思います。学校･家庭でそれぞれしっ

かり伝えていけたらと思います。 

 ●「ここまでは許されるが、そこからはして

はいけない。｣という線引きをもう少しはっ

きり示し、学校側もぶれずに強く子どもに

示すべきだと思います。                                                     

 ●自転車のマナーがとても悪い。ヘルメット

はかぶらない、乗っていい範囲は守らない

子がたくさんいる。自分の子は注意してい

るが知らない親がたくさんいる。 

 ○規範意識の育成についてご意見をいただき

ました。ご心配をおかけしてもうしわけあ

りません。さて、学校も家庭もこどもたち

に明確にルールを示し指導する事はもちろ

ん、わたしたちの間にあるルールのとらえ

方や基準についてすりあわせを行っていく

ことは大切です。教員個々も各家庭も同じ

考え方と基準でジャッジし指導しきること

が大切なのだと思います。また、こどもた

ちに課題を見つけさせ、克服する方法を考

えさせ、実行させることも大切です。自分

達で考え、実行する、By myself の力を身

に付けさせたいのです。そのために、学校

では学級集団作りに力を入れています。よ

りよい集団に成長するためのクラス会議は 

 学級作りの代表的な手段です。こどもたちに 

ルールを守ろうとする心の砦を築いていく大 

切な時間となっています。頑張ります。 

また、私達自身もルールを遵守し、マナー 

を示し、範となる大人になりたいものです。 

●今年度になって、登校班での登校がどんどん 

くずれています。地域での指導もなかなかで 

きないので申し訳なく思いますが、地域の保 

護者会でも地域の方からも登校の悪さを言わ 

れることがあります。保護者の方にも、朝の 

登校班を見ていただくように伝えたこともあ 

ります。他地域はいかがでしょうか。事故が 

無くて何よりですが、今一度、登校班の意義 

を見直していただいてはどうでしょう。  

○ありがとうございます。登校班は集団登校に

よる安全確保という直接的な目的と、異年齢

の集団の中で上級生は下級生の登校に気を配

ることで優しさや配慮を学び、下級生は上級

生の姿から自分の将来の姿を学ぶという目的

があります。上級生は日々の登校の中で憧れ

の上級生に変わり、下級生は憧れの姿を具体

的に目にするのです。登校の姿が崩れている

のは残念なことですが自分のことしか考えて

いないからなのです。登校班が上級生の優し

いまなざしと下級生の憧れのまなざしに満ち

ていくように、学校も保護者も一緒になって

指導していきたいと思います。まず、暖かい

あいさつから始めましょう。 

【うれしい話】 交通立番に立っていただいている方から「最近こどもたちのあいさつが良くなっ

てきましたよ」とのお話を伺いました。うれしいです。        羽合小学校 寺谷英則 


